L'angoisse poignante qui l'opprimait étouffait sa voix, et ses lèvres, sur lesquelles se jouait toujours un sourire affectueux, trem-

blaient d'émotion.

M. le sénateur Girard porta la parole en notre nom. avec cette onction si suave et si patriarcale que lui connaissent tous ceux qui l'ont entendu parler en public. Il lui dit combien nous, ses enfants, nous partagions les peines de notre archevêque et notre père, et que nous venions l'assurer de nouveau de notre entier dévouement. A travers ses sanglots, Monseigneur répondit : "J'avais besoin, mes bons amis, que vous veniez me voir. Je compte sur vous." Puis, après un moment de silence, il ajouta: "La question de nos écoles va entrer dans une phase nouvelle maintenant, mais elle ne sera réglée que lorsque la justice aura triomphé." Peu à peu, sa figure s'anima et il se mit à causer avec nous, sur les moyens à prendre pour réparer ce premier échec. Lorsqu'il fallut le quitter, Monseigneur s'était relevé de son premier abattement. Après avoir bu la coupe jusqu'à la lie et payé ce juste tribut à la faiblesse humaine, Mgr Taché ployait ses épaules sous la lourde croix qui devait tientôt le conduire au tombeau. Le spectacle attendrissant de ce grand prélat de l'Ouest, à l'âme si virile, éprouvant un instant de défaillance, en voyant le souffle des mauvaises passions détruire l'œuvre de sa vie, est resté un souvenir inoubliable dans ma mémoire. larmes des vieillards ont quelque chose de déchirant qui font mal au cœur. C'est qu'en effet, ils ne se bercent plus, comme les jeunes gens, de brillantes espérances ou de rêves enchanteurs. Ils ont trop souveut touché du doigt les décevants mirages des calculs humains, pour se livrer à de faciles consolations. L'illusion est un tonique de croissance qui développe puissamment les énergies de la jeunesse, mais dont les effets sont émoussés au déclin de la vie. Les larmes de ce grand évêque évoquaient chez moi la pensée de Charlemagne, pleurant amèrement sur les ravages causés par les premières barques normandes sur les côtes de France. Tous deux, perçant les voiles de l'avenir, comprirent qu'ils voyaient seulement le prélude des maux qui allaient fondre sur ceux qui leur étaient confiés.

Saint-Boniface, 27 octobre 1902.

L.-A. PRUD'HOMME.

## DING! DANG!

<sup>—</sup>Le R. M. Jutras, curé de Letellier, est parti pour la Province de Québec où il passera quelques semaines. Le R. P. Thibaud, E.M.I., dessert la paroisse durant son absence.